

PROYECTO ■ EL VALOR DE LAS REMESAS

Un negocio cercano

LOS FONDOS QUE LOS EMIGRANTES ENVÍAN AL PERÚ PODRÍAN SERVIR COMO UN CANAL PARA ABRIR OPORTUNIDADES DE REALIZAR NEGOCIOS CON EL EXTERIOR.

El pariente que usted tiene en el extranjero podría convertirse en su socio de negocios. Por ejemplo, si quiere conocer un mercado para exportar, su familiar podría representarlo en la búsqueda de contactos. El economista Guido Maggi, presidente del Observatorio para el Desarrollo Territorial de la Universidad Católica Sedes Sapientiae, dice que la mayor parte de las remesas sirve hoy para cubrir gastos de salud y educación, y solo el 5% va al ahorro o es usado para impulsar un emprendimiento.

La propuesta de Maggi, quien ha realizado una investigación sobre el tema, es que el familiar en el extranjero o el residente en el Perú encuentren una oportunidad de negocio que pueda ser útil para los dos. "Un diseñador gráfico o un contador podrían dar servicios desde Lima a empresas del extranjero donde viva su pariente".

Maggi dice que este es un tema que debería interesarle a los gobiernos locales. "Las remesas son un tema privado



JULIO ESCALANTE

IDEAS. "NO TODOS LOS INMIGRANTES QUE RRAN SER EMPRESARIOS, PERO HAY QUE AYUDAR A LOS QUE DESEAN ESTA OPCIÓN", SUGIERE GUIDO MAGGI.

de las familias, pero las oportunidades para desarrollar negocios les debe interesar al Estado y otras instituciones. Se debe contar con aliados estratégicos en el extranjero que guíen a los inmigrantes en la búsqueda de oportunidades con empresas".

EL DINERO QUE VIENE

La variación en el tipo de cambio ha hecho que las remesas en dólares tengan hoy menor peso en el presu-

puesto mensual de la familia. Por eso, dice Guido Maggi, se hace más necesario encontrar otras oportunidades de tener ingresos como formar una empresa. "En el extranjero hay crisis y por eso los migrantes no pueden aumentar la cantidad de las remesas, solo crece cuando se envía por Navidad o el Día de la Madre".

Por ahora, la Universidad Católica Sedes Sapientiae con algunas ONG de Europa

han presentado este proyecto a la Comunidad de Madrid y a la Unión Europea para recibir un financiamiento que propicie negocios entre migrantes y sus familiares. ▲

EL DATO

Las remesas en el Perú este año llegarían a US\$2.600 millones, lo que significa un 5% de crecimiento.

DEMANDAS

REVISE LAS BASES DE COMPRAS ESTATALES EN WWW2.MIEMPRESA.GOB.PE/COMPRAS_ESTATALES/MAIN.PHP

ENTIDAD: MINISTERIO DE ECONOMÍA. REQUIERE: SERVICIO DE SEGURIDAD Y VIGILANCIA PARA EL LOCAL CENTRAL Y ANEXOS. **PLAZO DE PARTICIPACIÓN:** 21 DE FEBRERO. **BUENA PRO:** 7 DE MARZO. **VALOR REFERENCIAL:** S/.6'080.065

ENTIDAD: SUPERINTENDENCIA DE BANCA, SEGUROS Y ADMINISTRADORAS DE FONDOS DE PENSIONES. REQUIERE: SERVICIO DE LIMPIEZA Y JARDINERÍA. **PLAZO DE PARTICIPACIÓN:** 13 DE MARZO. **BUENA PRO:** 27 DE MARZO. **VALOR REFERENCIAL:** S/.2'366.400

ENTIDAD: EMPRESA DE SERVICIOS DE LIMPIEZA MUNICIPAL PÚBLICA DEL CALLAO. REQUIERE: SERVICIO DE LIMPIEZA DE TECHOS. **PLAZO DE PARTICIPACIÓN:** 29 DE FEBRERO. **BUENA PRO:** 8 DE MARZO. **VALOR REFERENCIAL:** S/.1'267.860

ENTIDAD: MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE SAN JUAN DE MIRAFLORES REQUIERE: SERVICIO DE RECOLECCIÓN Y TRANSPORTE DE RESIDUOS SÓLIDOS. **PLAZO DE PARTICIPACIÓN:** 27 DE FEBRERO. **BUENA PRO:** 12 DE MARZO. **VALOR REFERENCIAL:** S/.2'200.000

ENTIDAD: GOBIERNO REGIONAL DEL CALLAO REQUIERE: PAVIMENTACIÓN DE PISTAS Y VEREDAS EN VENTANILLA. **PLAZO DE PARTICIPACIÓN:** 27 DE FEBRERO. **BUENA PRO:** 6 DE MARZO. **VALOR REFERENCIAL:** S/.2'344.096.

ENTIDAD: GOBIERNO REGIONAL DE AREQUIPA REQUIERE: PERFORADORA NEUMÁTICA. **PLAZO DE PARTICIPACIÓN:** 29 DE FEBRERO. **BUENA PRO:** 6 DE MARZO. **VALOR REFERENCIAL:** S/.654.000.

ENTIDAD: MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE OCONGATE (CUSCO). REQUIERE: TUBERÍAS

PVC. **PLAZO DE PARTICIPACIÓN:** 7 DE MARZO. **BUENA PRO:** 13 DE MARZO. **VALOR REFERENCIAL:** S/.744.758.

ENTIDAD: MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE ATE. REQUIERE: SERVICIO DE CÁMARAS DE VIDEOVIGILANCIA. **PLAZO DE PARTICIPACIÓN:** 28 DE FEBRERO. **BUENA PRO:** 8 DE MARZO. **VALOR REFERENCIAL:** S/.6'500.000.

ENTIDAD: SUNAT. REQUIERE: SERVICIO DE MENSAJERÍA NACIONAL DESDE LIMA Y CALLAO. **PLAZO DE PARTICIPACIÓN:** 8 DE MARZO. **BUENA PRO:** 22 DE MARZO. **VALOR REFERENCIAL:** S/.676.551.

EL ÁNGULO



SANDRO VENTURO SCHULTZ*

La humildad se cultiva

No siempre estamos al mando. Seremos inteligentes si sabemos reconocer nuestras limitaciones.

La primera vez que me enfrenté al complejo texto de un filósofo alemán del siglo pasado, sufrí una especie de trauma intelectual. No entendía nada. Conocía todas las palabras del párrafo que se reflejaban en mis lentes, pero no entendía nada. Las frases eran crípticas. Entonces me di cuenta de que debía ir con lentitud tratando de captar cada oración para hilarla con la siguiente y descubrir cuál era el argumento que el autor teja pacientemente.

Fue mi primer ejercicio sincero de humildad intelectual. Yo no lo busqué. Tenía que leer para el examen de la facultad, así que no podía distraerme ni buscar excusas mediocres. Y sentado allí, impotente ante un lenguaje para el cual no estaba preparado ni había sido educado, tuve que organizar una estrategia cognitiva que me permitiera postular a una forma de pensamiento desconocida para mí.

A lo largo de la vida he pasado muchas veces por esto, aunque de forma menos dramática. Me ha sucedido en diversos ámbitos profesionales menos grandilocuentes que la metafísica. Me pasa, por ejemplo, cuando la discusión de los macroeconomistas se pone densa. Cuando mi administradora analiza con el asesor de finanzas vínculos insospechados para mí en el balance financiero de nuestra consultora. Cuando mi productora me reprocha que planifico las cosas operativas al revés y le complico la ejecución de un proyecto.

Uno acepta que es mejor delegar en vez de persistir en el tropezón

Es así como uno reconoce sus limitaciones y va aprendiendo que la inteligencia se forja a partir del reconocimiento de dichas limitaciones. Entonces uno aprende a escuchar y a seguir las indicaciones de los que sí saben. Es así como uno acepta que es mejor delegar en vez de persistir en el tropezón o la arbitrariedad. De esta forma uno abandona la

fantasía de la omnipotencia, que los pequeños éxitos cotidianos avivan, y comprende que si queremos hacer las cosas bien, uno debe ser parte del movimiento.

Cada quien tiene una forma de inteligencia más desarrollada que otras; lo prudente, entonces, consiste en reconocer cuándo nos toca ir de pilotos o cuándo de copilotos o pasajeros. Cuando reconocemos nuestras limitaciones sucede, de pronto, que nuestras capacidades adquieren un nuevo brillo.

(* DIRECTOR DE TORONJA, CENTRAL DE COMUNICADORES (WWW.TORONJA.PE)